

みなみちた 議会だより

第123号

平成20年5月1日



豊丘(山田)の春祭り

◇ 3月定例議会

「27議案を可決」..... 2ページ

「町の考えは・一般質問4氏」..... 4

〒470-3495 愛知県知多郡南知多町大字豊浜字貝ヶ坪18
発行/南知多町議会 ☎65-0711
編集/議会広報特別委員会 FAX65-0694

住みよいまちづくりを目指して

平成20年度予算を可決

 3月定例議会は、3月4日に開会、十五日間の会期を経て、二七議案を可決、一議案を否決し、3月18日に閉会しました。
 その概要をお知らせします。



▲子育て支援センター

平成20年度 会計別予算額

▶ 一般会計	66億4,000万円
	(前年度対比2.2%減)
▶ 国民健康保険特別会計	28億2,400万円
	(前年度対比1.5%増)
▶ 老人保健特別会計	3億2,250万円
	(前年度対比86.9%減)
▶ 後期高齢者医療特別会計	2億1,920万円
	(前年度対比皆増)
▶ 介護保険特別会計	13億5,000万円
	(前年度対比1.1%減)
▶ 漁業集落排水事業特別会計	8,670万円
	(前年度対比1.0%減)
▶ 師崎港駐車場事業特別会計	9,540万円
	(前年度対比7.8%増)
▶ 水道事業会計	9億5,482万円
	(前年度対比26.2%減)
総 計	124億9,262万円
	(前年度対比16.0%減)

(内容については町広報4月1日号に掲載)

議案の審議結果

(◎全員賛成で可決 ○賛成多数で可決 ×否決)

予算関係議案

- 平成20年度一般会計予算
- 平成20年度国民健康保険特別会計予算
- ◎平成20年度老人保健特別会計予算
- ◎平成20年度後期高齢者医療特別会計予算
- ◎平成20年度介護保険特別会計予算
- ◎平成20年度漁業集落排水事業特別会計予算
- ◎平成20年度師崎港駐車場事業特別会計予算
- 平成20年度水道事業会計予算
- ◎平成19年度一般会計補正予算(第五号)
- ◎平成19年度国民健康保険特別会計補正予算(第三号)
- (第二号)
- ◎平成19年度老人保健特別会計補正予算(第二号)
- ◎平成19年度漁業集落排水事業特別会計補正予算(第一号)
- (第一号)
- ◎平成19年度師崎港駐車場事業特別会計補正予算(第一号)

条例関係議案

- ◎精神障害者医療費支給条例の制定
- 後期高齢者医療に関する条例の制定
- ◎乳幼児医療費支給条例の一部を改正する条例

◎母子家庭等医療費の支給に関する条例の一部を改正する条例

◎障害者医療費支給条例の一部を改正する条例

◎国民健康保険条例の一部を改正する条例

◎介護保険条例の一部を改正する条例

◎道路占用料条例の一部を改正する条例

◎町営住宅の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例

○師崎港駐車場の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例

◎体育施設及び社会教育施設条例の一部を改正する条例

○水道事業給水条例の一部を改正する条例

◎老人医療費の助成に関する条例を廃止する条例

その他議案

◎専決処分の承認

×副町長の選任同意

- | | | |
|-----|--------|------------------------------|
| 1 番 | 相川成三議員 | (1) 沢田町政一年を振り返って |
| | | (2) 経費節減について |
| 2 番 | 榎本芳三議員 | (1) 内海地区土地区画整理事業予定地の土地利用について |
| 3 番 | 鳥居恵子議員 | (1) 女性にもっと多くのチャンスを! |
| 4 番 | 木村清美議員 | (1) 山海小学校の統廃合の中止を求める |
| | | (2) 公正な入札の実施を求める |

一般質問

沢田町政一年を振り返って



相川成三議員

問 この一年、東京・名古屋等何回か出張された。どのような成果があったか。

答 沢田町長 国・県に出向いて

すぐに結果が出るのは非常にまれであると考えているが、顔を合わせてお願いすることによりイメージの向上と新たな情報に接する場合もあるので、今後における事業等についても計画どおり実施できるように国・県に出向いてお願いととも、職員と共に町政の進展に努めていく。

答 平成15年度に教育委員、学校関係者、PTA代表者で組織する

「南知多より良い学校環

問 山海小学校問題について再度質問する。

境整備検討委員会」が設置され、教育的観点からみた学校統廃合を検討し、研究された結論を受け、平成18年2月に教育委員会は「学校統廃合の基本構想」を策定した。今後

経費節減について

問 事務の見直しによりどのような効果があったか。

答 沢田町長

平成19年度の主なものは、基幹系電算システムの更新で、従来、電算担当が行っていた機器操作が、それぞれ所管する部署毎で処理できることにより、平成20年度から電算担当職員を順次削減し小機器リース料や人件費など削減を目指し、その効果は五年間の累積で約五千万円余、十年間の累積では約九千万円余の削減を予定している。入札制度の見直しは、公共工事を皮切りに電子入札の導入を20年度から実施する。平成20年度の主な歳出削減項目は、保

の児童数の減少や、耐震対策など財政的負担など総合的に考えた結果、統合は必要であると考えに至った。今後は、地元に対して、説明に出向くことにしている。

育士の退職不補充、職員の福利厚生補助金の減額、町長始め特別職の給与費の削減、町単独補助金の廃止、または縮小に努めた。

問 職員の能力アップ対策について、先に肩書きを付けたり、給与等を増額するより自己啓発、研鑽を促し、効果の上があった者に対してそれなりの待遇をするのが望ましいと思う。県の勤務評定調書には、自分が現在取り組んでいる課題を書き込む欄があり、職務に必要な資格を取れば、履歴書に記載され以後の人事に活用できる仕組みになっていた。外資系会社ではお茶の免許でも来訪者の接遇に有益だとし

知多郡5町の人口、職員数税収等

(H19年4月 現在の直近状況)

区分	町名	東浦町	阿久比町	武豊町	美浜町	南知多町
A	人口 (H19年4月)(人)	47,744	25,013	41,668	24,184	21,729
B	職員数 (人)	365	192	356	235	213
	町税合計 (百万円)	7,547	3,511	7,468	3,228	2,464
C	人口一人当たりの税額 (千円)	158	140	179	133	113
D	部長職員数 (次長含)(人)	8	5	6	6	10

て評価されている会社もあると聞いている。同じ仕組みならばそれを活用して町職員の能力アップになり、それが経費節減にもつながる。

答 建設的なご意見ありがとうございます。本町も

毎年2月1日現在で職員全員に自己申告書を提出させている。その中には配置転換の希望、希望する業務、資格免許、特殊技能、受けたいと思っっている研修や現在研究している取り組んでいる事項、

意見などが記入されている。人事異動に当たっては、自己申告書の内容も勘案し実施しているが、希望通りの対応はなかなか難しい状況にある。現在、本町の履歴書は手書きにより管理しており、自己申告書と併せて人事に活用している。今後は新たなシステムの導入により、資格・免許等も併せて履歴書を一元管理し、職員の能力アップを図り、効率的な町政運営ができるよう努めていく。

内海地区土地区画整理事業 予定地の土地利用について



榎本芳三議員

問

過去において土地区画整理事業の計画のあった地域の土地利用について質問する。内海地区においては県道、五反田・岡部・馬場「県道バイパス駅北側」において区画整理組合が発出し町が事業を計画検討したところ、当時の経済情勢や工事費用の増大、地権者の一部未同意により中止となった経緯があり、この地区の内海第二土地区画整理事業においてはすでに九年あまりが過ぎている。この地域は都市計画道路の延長が引き続き計画されているところであるが、中止となった区域についての土地利用が遅々として進んでおらず、土地利用の面から新たに考える時期にきているのではないかと思う。聞くところによると区画整理の計画は、法的に網掛のあった住居地域とし

ての規制がそのままであり、変更が難しいと聞いている。このままでは住居の建設も困難であり人口の減少している本町のためにひとつ手段としての計画案としての網掛を除外することが必要ではないだろうか。現在のままではいつまでたっても雑草の生えた一等地としての宅地のままで、今後の宅地としての推進に汚点を残すのではと危惧される。内海地区の区画整理の計画のあった二事業は何年に法の網掛がされ、いつ中止になったのか。

答

山本建設経済部長
内海第二土地区画整理事業予定区域については、昭和46年2月に都市計画法による用途地域が指定され、昭和59年より内海地区まちづくりの検討がなされた。しかしながら、長引く景気の低迷とこれに伴う土地の流動化の鈍化等、土地区画整理を取り巻く環境が非常に厳しい状況となり、平成11年7月にやむを得ず事業化の休止に至った



▲町道1164号線(内海・中之郷)

問

ものである。また、内海駅北土地区画整理事業予定区域については、昭和59年2月に市街化区域に編入し、用途地域が指定され、土地区画整理事業を行うため、権利者の方々と検討を重ねてきたが同意が得られず現在に至っている。

答

土地区画整理事業の予定区域の規制については、第一種低層住居専用地域の用途指定がされており、建ぺい率三〇%、容積率五〇%となっている。なお、第一種住居専用地域については、建ぺい率六〇%、容積率二〇〇%となっている。

だけか。また、一般の住居区域はどれだけか。

問

この区域は中之郷区長より道路整備、側溝敷設の要望が出されているが、地元の地権者の同意があれば整備を進めるのか。

内海中之郷区から要望のある道路整備は、土地区画整理事業で整備される計画となっていたが、諸般の事情により取りやめになっている。この道路は、町道一六四号線に認定されており延長四九四mのうち、一八六mの道路整備要望と思われるが、道路幅員が一・五mから一・八五mと狭く、地元地権者の同意のみで用地測量、道路用地の取得を始めとする道路整備を町の単独事業として進めることは、大変厳しい状況である。ただし、地元で地権者を含めた土地の有効活用を計画が進めば、町は補助事業等検討していきたいと考えている。

女性にもっと多くのチャンスをも!



鳥居恵子議員

問 本町は、昔から女性がとてもよく働き、そして漁業、農業、観光業と会社員以外の職業も多く、毎日の生活の中で、自営業もこなし、さらに家事、育児、親の介護、近所づきあい等々、何役もこなしているのが現状である。

子育て、教育は両親でと言われて久しい。しかし、まだ母親の手にあることが多いのにもかかわらず、本町では、教育委員に女性はいない。今、全国では男女共同参画社会の実現に向けての動きが、ジワジワと広がっている。男女共同参画社会の実現は、その基本法の前文で「二十一世紀の我が国社会を決定する最重要課題」と位置づけられている。また、同法第二条第一号において、男女共同参画社会とは「男女が、社会の対等な構成員として、自らの意思

によって社会のあらゆる分野における活動に参画する機会が確保され、もって男女が均等に政治的、経済的、社会的及び文化的利益を享受することができ、かつ共に責任を担うべき社会」と定義づけられている。

男女共同参画社会の実現への問題の根幹にジェンダーの問題がある。

これは、申し上げるまでもなく、生物的な性「セックス」と呼ぶのに対し、社会的、文化的な性の固定概念を「ジェンダー」と呼ぶ。まだまだ、女性には、門が開かれていない。例えば、各種委員の候補名簿でも男性のみの名前が並び女性は、その土俵さえも上がれない。よく女性はできないとか、やらないとかの声がかかるが、それは、できない環境にあると言っても過言ではなく、この女性の環境整備の不備が少子化等の問題を起こしている。男女の性別にかかわらず、均等なチャンスは与えられるべきだと考える。では、本町の

附属機関への女性の登用率は、どのぐらいか。

答 酒井総務部長
4月1日現在で十八・六%である。

問 南知多町役場で管理職に就いている女性の割合はどのぐらいか。

答 女性の割合は、主幹、保育所長以上で十一・一%である。

問 学校での取り組みは、どのようにされているのか。

答 日比教育長
学校教育の場では、以前から男女別の名簿、整列順など外面的な形からではなく、男女間の理解、男女協力の大切さ等、内面的な心を育てていく教育が、当たり前のように行われている。

問 男女共同参画社会の実現に向けて、本町は行動を起こしているか。

答 酒井総務部長
本町では、総合計画の中でもその推進を位置づけており、行政改革の推進項目にも取り上げて進めているところである。総合計画には「男女平等意識の確立」「女性団体の活動支援」「家庭と仕事の両立」「女性の社会参加の促進」「女性の個性を生かした人材活用」を図っていくこととしている。

問 本町の幹部職員は、過去でも女性の登用はあったか。

答 一般職の幹部職員はない。

問 本町共同参画プランの用意はあるか。

答 男女共同参画プランの用意はあるか。

答 現在、具体的なプランを作成する予定はない。

問 本町は、女性に対して門を閉じているのではないか。

答 沢田町長
門は閉じていない。

問 町長は、この男女共同参画社会実現に対してどのような考えを持っているのか。

答 女性の意識改革が必要と考えている。男女共同参画社会の実現は、機会をとらえて実現していきたいと考えている。



▲男女共同参画啓発

山海小学校の 統廃合の中止を求める



木村清美議員

問

山海小の存続を求める署名は、七千八二一筆を超えた。山海地区の存続署名を尊重し、学校統廃合の中止を求める。町長はこの署名をどのように受け止めているのか。学校設置者である町長の責任は重い。

答

沢田町長 私は選挙の時、山海地区の皆さんに、学校統合については、「話し合いながら進めてゆく」と説明してきた。

山海小学校の存続を願う会の皆さんの声や、教育委員会が、長年積み上げてきた統廃合に向けての調整、研究の結果等を総合的に検討した結果、適正規模の学校と学級で勉強していただくのが最適であると思っている。今後、児童数の減少や部活動、耐震対策も含めて統合が必要と考えてい

る。今後は地域の皆さんと話し合いを進めながら実行していきたい。

問

学校統廃合を推進する第四次町行政改革推進計画の項目を削除することを求める。

答

日比教育長
第四次行政改革推進計画は、本町の将来の町づくりの根幹として作成されたものとして、受け止めている。その項目を削除することは、あらゆる角度から検討を要するものと言える。この提案については、教育委員会ですら軽く扱わない。



▲山海小学校

従って、削除は考えていない。

問

教育委員会の会議録を読んだが、議案や議決の内容がなく、委員の方がどんな議論をされたのかもわからなかった。山海小の統合をどこで決めたのか。町民に適切な会議録を求める。

答

山海小学校の統合については、平成18年2月17日に開催された定例教育委員会において、山海小学校と内海小学校の統合について、平成20年度を目指すとしている。会議録については「南

知多町教育委員会会議規則」の規定に沿って作成してきた。確かに事務局側の説明分については、資料に基づき説明を行うとの表現で、添付の資料

を参照しないと内容が分からないのは否めない。本年1月の定例教育委員会会議録から、事務局説明についてすべて大要を記載する事とした。

公正な入札の実施を求める

問

町の財源がないと小学校統廃合や町民サービスを減らそうとするが、公正な入札を執行することは、財源を確保することができると思う。一般的に九五%以上の落札率は、談合と言われている。

私は予定価格が安ければ良いといっているわけではなく、地域業者を守ったり、働く労働権を確保するために、適正な公正な入札を求めるものである。

答

酒井総務部長
平成15年度から18年度の工事で一般入札によるものは、次の二つの工事が該当し、平成18年度で実施した師崎港の駐車場建設工事は九九・五七%、19年度の豊浜小学

校北校舎改築工事は九九・五六%であった。その他指名競争入札による工事の落札率は、15年度八九・六〇%、16年度八八・四八%、17年度九〇・九二%、18年度九五・〇五%となっている。平成19年度では、現在までに実施した工事の指名競争入札結果は九〇・四二%である。委託料や物品についての予定価格の公表はしていない。その理由として、公用車などの備品や消耗品などは、数量が異なっても毎年同じような規格で発注し、配送業務などの役務の提供についても、ほぼ同じ内容で毎年発注するので、予定価格の公表は競争性が損なわれるということからである。

表紙の写真

豊丘(山田)の

春祭り

毎年4月の第一日曜日
に行われます。

このお祭りは本郷と新
屋敷の二つの集落が一つ
になり、小学生の神子に
よって奉納されます。

笛、メ太鼓、大太鼓の
おはやしのリズムに乗っ
て、きらびやかな衣装で
ダイナミックに舞う「お
神楽」の魅力は、とても
すばらしいものです。

議会日誌

《2月》

14日 知多地域市町議会
議長会
15日 後期高齢者広域連
合定例議会
〃 知多地区農業共済
事務組合定例議会
18日 県議長会理事会
19日 〃 行政調査
21日 議会全員協議会
25日 定例郡議長会
26日 議会運営委員会
29日 議会全員協議会

《3月》

4日 3月定例議会(初
日)
10日 建設厚生委員会
12日 総務文教委員会
18日 3月定例議会(最
終日)
〃 議会広報特別委員
会
26日 知多南部消防組合
定例議会
〃 知多南部衛生組合
定例議会

《4月》

21日 県議長会理事会
22日 議会広報特別委員
会
25日 定例郡議長会

町民の皆さんの声をお待ちしています。読後の
ご意見・ご感想を議会事務局までお寄せ下さい。

※次回の定例議会は6月13日開会予定です。
お気軽に傍聴に来てください。

(※知多半島ケーブルネットワークによる録画放送は、6月29日(日)午前10時と30日(月)午後10時の予定)

編集室より

端午の節句には、鯉の
ぼりを上げ、我が家に男
子が誕生した事を天の神
様に示し守護をお願いし
ます。鯉が竜門の滝を登
ると竜になって天に登る
という故事が中国にあり
「登龍門」の語源と言わ
れています。家族が一同
に会する事の少ない最近
桃の節句等季節の変わり目
に無病息災を願うとともに
に家族の絆をいっそう高
める意義も加えてもいい
時代かなあと感じます。

(T・K)

この「議会だより」は
再生紙を使用しています。